

Kommentare über die Unterzeichnung des Élysée-Vertrages (22. Januar 1963)

Quelle: Konrad Adenauer - Staatsmann des freien Deutschlands- Sankt Augustin: ACDP [Prod.], 1987. ACDP, Sankt Augustin. - FILM (00:05:22, Fotomontage, Originalton).
Archiv für Christlich-Demokratische Politik der Konrad-Adenauer-Stiftung, Sankt Augustin, Rathausallee 12, D-53757 Sankt Augustin.

Urheberrecht: Transcription CVCE.EU by UNI.LU
Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

URL:

http://www.cvce.eu/obj/kommentare_uber_die_unterzeichnung_des_elysee_vertrages_22_januar_1963-de-83b3ab85-037e-4451-8af1-8d7aaad0c99e.html



Publication date: 04/07/2016

Kommentare über die Unterzeichnung des Élysée-Vertrages (22. Januar 1963)

[Kommentar] Am 22. Januar 1963 wurde in Paris der deutsch-französische Vertrag unterzeichnet. De Gaulle sprach von einer Ehe, die zwar geschlossen, aber noch zu vollziehen sei. Die Geschichte wertet den Geist der Verträge und deren Auswirkungen erst in gehörigem Abstand, im Nachhinein. Ging der Traum der beiden Staatsmänner in Erfüllung?

[Maurice Couve de Murville] Es war ein großer Traum, der sich verwirklichte, dieser deutsch-französische Vertrag. Es war der Traum von de Gaulle und gewiss auch von Adenauer.

[Gerhard Schröder] Aber etwas, was man nie vergessen darf ist, dass dieser Vertrag länger als zwanzig Jahre in Kraft ist, dass er mit großer Präzision formuliert ist in vielem und dass er in der Tat für die Entwicklung der deutsch-französischen Beziehungen Außerordentliches bedeutet hat.